
 

 

DECISIONI DEL COMITATO CENTRALE 

 

10 APRILE 2025 

 

Modalità mista 

 

1. APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE DEL 6 MARZO E DEL 20 

MARZO 2025 

Il Segretario pone in approvazione il verbale della seduta del 6 marzo 2025. Il verbale viene approvato 

con l’astensione dei consiglieri che risultavano assenti in quella data. 

Il Segretario pone in approvazione il verbale della seduta del 20 marzo 2025. Il verbale viene 

approvato con le modifiche apportate dal dr. Fulvio Borromei e con l’astensione dei consiglieri che 

risultavano assenti in quella data. 

ORGANI COLLEGIALI 

 

2. DELIBERAZIONI AMMINISTRATIVE 

Il Tesoriere, dr. Brunello Pollifrone, illustra ai presenti e pone in approvazione le deliberazioni 

amministrative riportate di seguito. Le seguenti delibere sono approvate con l’astensione dei singoli 

componenti del Comitato Centrale relativamente agli atti che riguardano i rispettivi OMCeO: 

 

• aggiudicazione definitiva servizio di manutenzione degli impianti di condizionamento e centrale  

termica oltreché impianto idrico sanitario periodo 01/08/2025-31/07/2028 Società Tires SRL 

• servizio smaltimento carta società Marzi Ennio & Marcello S.R.L. 
• indizione procedura di gara telematica aperta servizio assicurativo polizza RC patrimoniale e 

infortuni 30/06/2025-30/06/2028 a favore di FNOMCeO e i 106 OMCeO art. 71 d.lgs. 36/2023" 

• verifica qualità acqua 2025 2027 Società Elti Srl 

• fornitura di iPad dott. Amato (Società Bagnetti Srl) e fornitura iPhone dott.ssa D'addio (Società 

Tradeco Srl) 

• acquisto spazio pubblicitario (pagina intera) su rivista mensile "Piazza San Pietro" per 3 uscite 

(maggio, giugno, luglio 2025) 

• affidamento incarico di esperto in risanamento Radon - rinnovo di 9 mesi (8/04/2025 - 8/01/2026) 

• Tecsis- sviluppo api per progetto interoperabilità PNRR misura 1.3 finalizzato alla creazione AUN 

della fnomceo CUP g51c24000070006 (OMCeO Vibo, Crotone e Messina) 

• incremento affidamento Regent 2025 riunioni istituzionali odontoiatri 

• servizio Telemaco di info camere - accesso ai dati del registro delle imprese italiane per 3 anni 

(1/06/2025 - 30/05/2028) 

CONTRATTI 

• pagamenti corsi ECM conclusi a marzo 2025 

ECM 

• proposta variazione al Bilancio di previsione anno 2025 

• autorizzazione pagamento cedolini mese di aprile 2025, quali indennità, gettoni e rimborsi spesa 

CONTABILITA’ E BILANCIO 

 

• assegnazione contributo ordinario a1 - 2025 agli OMCeO Varese, Prato, Bergamo, Pavia  

• assegnazione contributo ordinario a2 (eventi in ambito sanitario) agli OMCeO Lecco e Novara e 

all'associazione Ammi 

PATROCINI E CONTRIBUTI 
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• avviso conferimento incarico verificatore di conformità Progetto Interoperabilità AUN - CUP 

g51c24000070006 

• avviso pubblico per un incarico di esperto per la realizzazione del commentario al Codice di 

Deontologia 

• avviso per conferimento incarico per redazione business plan e start up fondazione “FNOMCeO 

insieme" 

• corso formazione CUG - dipendenti Castigliego, Belardo 

PERSONALE    

                     

- DELIBERAZIONI AMMINISTRATIVE 

 

Il Segretario, dr. Roberto Monaco, illustra ai presenti e pone in approvazione le deliberazioni 

amministrative riportate di seguito. Le seguenti delibere sono approvate con l’astensione dei singoli 

componenti del Comitato Centrale relativamente agli atti che riguardano i rispettivi OMCeO: 

 

• istituzione gruppo di coordinamento FNOMCeO 

• ratifica delibera presidenziale n. 2/2025 - protocollo di collaborazione tra FNOMCeO e 

Fondazione Artemisia ETS 

• GDL FNOMCeO su esame Atto Medico Radiologico SIRM-2024_integrazione componenti 

 

• Istituzione GDL per organizzazione convegno in tema di Deontologia Medica 

PRESIDENZA 

 

• protocollo di intesa FNOMCeO/FNOPI, ai sensi dell'art. 15 della l. n. 241/1990 per la disciplina 

dei rapporti tra pubbliche amministrazioni, ai sensi degli artt. 62 comma 14 e 63 del d.lgs. n. 

36/2023 procedura di aggiudicazione servizio di erogazione di corsi di formazione in modalità 

fad/e-learning 

     CONTRATTI 

• proroga delegati esteri primo semestre 2025 

   ESTERO 

 

• concessione patrocinio e autorizzazione all'utilizzo del logo FNOMCeO ad eventi e 

manifestazioni 

PATROCINI E CONTRIBUTI 

 

• piano di protezione dei dati personali e di gestione del rischio di violazione - triennio 2025/2027 

       PERSONALE 

 

3.DELIBERAZIONI DEL PERSONALE 

 

• CUG - sostituzione componenti 

PERSONALE 

 

 

4.DELIBERAZIONI AI SENSI DELL’ART. 35 DEL D.P.R. 221/1950  

 

• OMCeO Massa Carrara approvazione regolamento per la riscossione delle tasse dovute dagli 

iscritti e gestione per mancato versamento ex art. 35 D.P.R. 221/1950 
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• OMCeO Massa Carrara approvazione regolamento riscossione gettoni presenza consiglio OMCeO 

MS e commissione odontoiatri ex art. 35 d.p.r. 221/1950 

• OMCeO Pesaro e Urbino approvazione regolamento per la riscossione delle tasse dovute dagli 

iscritti per mancato versamento ex art. 35 d.p.r. 221/1950 

• OMCeO Parma approvazione regolamento concernente l'erogazione delle indennità/gettoni di 

presenza e il rimborso delle spese sostenute dai membri degli organi istituzionali e dei delegati ex 

art. 35 D.P.R. 221/1950 

        CONTABILITÀ E BILANCIO 

 

• regolamento commissioni interne OMCeO Arezzo - approvazione ex art. 35 dpr 221/1950 

• regolamento delle commissioni interne OMCeO Perugia - approvazione ex art. 35 dpr 221/1950 

• OMCeO Benevento approvazione ex art. 35 d.p.r. 221/1950 regolamento per l'istituzione e il 

funzionamento delle commissioni di lavoro 2025/2028 

• regolamento funzionamento e utilizzo account istituzionali sui social network OMCeO Messina - 

approvazione ex art. 35 D.P.R. 221/1950 

LEGALE 

 

5. DELIBERAZIONI AI SENSI DEL DPR 404/’97 

    Non sono presenti deliberazioni 

 

6. ATTIVITA’ ISTITUZIONALI: AGGIORNAMENTI 

Il Presidente Dr. Filippo Anelli informa che in data odierna verrà illustrato presso Montecitorio il 

documento conclusivo dell’indagine conoscitiva svolta dalla XII Commissione Affari sociali della 

Camera sul riordino delle professioni sanitarie sul riordino delle professioni sanitarie. Il documento, 

già reso disponibile al Comitato Centrale dall’ufficio competente, raccoglie i risultati di un ampio 

ciclo di audizioni che ha coinvolto enti, Federazioni, sindacati e società scientifiche, offrendo spunti 

interessanti sullo stato attuale e sulle prospettive future delle professioni sanitarie. Sebbene non 

emergano elementi di novità sostanziale, il materiale raccolto rappresenta un contributo utile e 

meritevole di attenta valutazione. A tal proposito, sarà predisposta una comunicazione specifica da 

inviare a tutti i Presidenti degli OMCeO. 

Il Comitato Centrale prende atto e dà mandato agli uffici per gli adempimenti conseguenti. 

 

LEGISLATIVO-PRESIDENZA-STAMPA 

 

 

 

7. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE E DEI CONSIGLIERI 

 

a. Esecutività della sanzione disciplinare  

Il Presidente dr. Filippo Anelli comunica che si sta predisponendo una circolare da inviare agli Ordini 

territoriali in merito all’esecutività delle sanzioni disciplinari, al fine di ribadire che la sanzione 

disciplinare irrogata dalla competente Commissione di Albo diventa esecutiva il giorno dopo la 

scadenza del termine di trenta giorni dalla notifica della decisione per proporre ricorso alla CCEPS, 

oppure, in caso di impugnazione della sanzione disciplinare innanzi alla CCEPS, dal giorno 

successivo alla notifica della decisione della CCEPS di rigetto del ricorso proposto dal sanitario. Le 

Commissioni di Albo, pertanto, indicheranno sia nel provvedimento che nella nota di notifica della 

decisione al sanitario tutte le informazioni concernenti i termini per proporre l’impugnazione, la 

decorrenza della efficacia della sanzione e la espressa indicazione che, una volta divenuta esecutiva, 
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contestualmente alla decorrenza dell’efficacia della sanzione, si procederà all’annotazione della 

stessa sull’Albo di competenza. Il Presidente dr. Anelli conferma che questo nuovo approccio 

consente di semplificare la procedura, eliminando ulteriori passaggi non necessari. 

Il Comitato Centrale concorda con le indicazioni illustrate e dà mandato agli uffici per gli 

adempimenti conseguenti. 

UPD 

 

b. Atto medico  

Il Presidente dr. Filippo Anelli informa che, grazie alla collaborazione con tutte le Federazioni 

sanitarie, è stata finalmente raggiunta un’intesa sulla definizione dell’atto medico. Nel disegno di 

legge sulle prestazioni sanitarie, l’art. 1 prevede che “Il medico, cui competono in maniera esclusiva 

la diagnosi, la prognosi e la terapia, nei casi in cui prescrive prestazioni di specialistica ambulatoriale, 

deve attribuire, nel caso di prima visita o di esame diagnostico, l’appropriata classe di priorità e, nel 

caso di primo accesso o di accessi successivi, indicare il quesito o il sospetto diagnostico”. A seguito 

di confronto con le Federazioni sanitarie si è ritenuto di cassare la dizione “in maniera esclusiva” e di 

aggiungere dopo la parola terapia “in merito alla specifica situazione clinica”. Questa modifica non 

altera le competenze del medico, che restano pienamente definite, ma rappresenta un passo 

significativo rispetto al passato. 

Il dr. Roberto Monaco precisa che la decisione di cassare il termine “esclusivo” è stata assunta durante 

la riunione del 4 aprile, verbalizzata e firmata digitalmente dai Presidenti delle Federazioni sanitarie 

presenti. La scelta è stata condivisa da tutti, ritenendo l’aggettivo ridondante e non necessario, poiché 

il significato del testo rimane invariato. Sottolinea inoltre il complesso lavoro di mediazione svolto 

per arrivare a una soluzione condivisa. 

Il Comitato Centrale prende atto a resta in attesa degli ulteriori sviluppi. 

PRESIDENZA-LEGISLATIVO 

 

c. Farmacia dei servizi  

Il Presidente dr. Filippo Anelli informa che è stato invitato il prof. Colavitti per un approfondimento 

sulla questione delle farmacie dei servizi. Sono presenti anche il prof. Loreto Gesualdo, Presidente 

della FISM, e il dr. Antonio Antico, rappresentante della Federazione dei Patologi Clinici. 

Il Presidente introduce il tema centrale dell'incontro, ossia l'Accordo collettivo nazionale che regola 

i rapporti con le farmacie pubbliche e private in merito alle attività vaccinali, ai test diagnostici 

(prelievo del sangue capillare e/o campioni biologici), e alle prestazioni di telemedicina tramite 

dispositivi strumentali, come previsto dal D.Lgs 30 dicembre 1992, n. 502 e successive modifiche. 

L’accordo, firmato da Federfarma, Assofarm e SISAC, prevede il coinvolgimento volontario delle 

farmacie in queste attività. Nonostante le riserve espresse dalla FNOMCeO, che ha sollevato criticità 

riguardo alla chiarezza e alla conformità del provvedimento, l’accordo ha ottenuto l’approvazione del 

Ministero della Salute e delle Regioni. In risposta, la FNOMCeO ha avviato una valutazione 

approfondita delle possibili azioni legali e ha incaricato il prof. Colavitti di illustrare le difficoltà 

giuridiche e le prospettive legali per affrontare la situazione. 

Il Comitato Centrale ringrazia e resta in attesa degli ulteriori sviluppi. 

LEGISLATIVO-PRESIDENZA 

 

d. Emendamenti 

Il Presidente Anelli informa il Comitato Centrale della presentazione di alcuni emendamenti rilevanti 

in ambito sanitario. Tra questi, si segnala la proposta di rendere annuale la validità dei piani 

terapeutici, con possibilità di prescrizione estesa a tutti i medici specialisti, senza necessità di passare 

dai centri di riferimento. È stato inoltre presentato un emendamento che attribuisce valore normativo 

al bilancio approvato dai Consigli direttivi degli Ordini, e uno che destina il 10% delle risorse 
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AGENAS al COGEAPS, per sostenere la formazione continua, in attesa del parere favorevole del 

MEF.  

Un ulteriore emendamento riguarda la possibilità di redigere certificati medici in formato telematico, 

secondo un regolamento da emanarsi. Si ripropone, inoltre, la riformulazione del corso in medicina 

generale come formazione specialistica, pur senza l’equiparazione economica alle specializzazioni 

universitarie. Infine, precisa che non è stato presentato l’emendamento sulla pubblicità sanitaria, a 

causa del rifiuto di Agcom di assumere il ruolo sanzionatorio senza ulteriori fondi, pur in presenza di 

un orientamento favorevole del Governo sul principio. 

Il Comitato Centrale prende atto e ringrazia. 

LEGISLATIVO-PRESIDENZA 

 

e. Rinnovo CCEPS  

Il Presidente dr. Anelli comunica che l’Ufficio 1 del Ministero della Salute, in vista della prossima 

scadenza della CCEPS, ha richiesto alla Federazione di indicare i nuovi componenti – 5 effettivi e 5 

supplenti – per ciascuna Commissione di Albo, in modo da procedere al rinnovo della Commissione 

per il quadriennio 2025-2029. A riguardo il Presidente Anelli evidenzia l’opportunità che tra i 

componenti designati vi siano membri del Comitato Centrale, ricordando che tra questi almeno tre, 

ai sensi dell’art. 17 del Dlgs.C.P.S. 233/46, non devono rivestire la qualifica di Presidente o di 

componente del Comitato Centrale stesso. 

Il Comitato Centrale concorda.  

PRESIDENZA 

 

f. Regolamento Gruppi di lavoro  

Il Presidente dr. Anelli comunica che è stato elaborata una bozza di Regolamento sui gruppi di lavoro 

che prevede misure per garantire una programmazione certa delle spese, stabilendo un limite di dieci 

membri per gruppo e tre riunioni annuali, con possibili deroghe solo autorizzate dal Comitato 

Centrale. L’obiettivo è garantire flessibilità, ma anche controllo e previsione finanziaria per evitare 

sforamenti di bilancio. 

Il dr. Pasquale Nardelli, Presidente del Collegio dei revisori, sottolinea l'importanza del Regolamento 

per garantire una gestione trasparente delle spese, che rientrano nel bilancio complessivo della 

Federazione. Ribadisce la necessità di rispettare una programmazione precisa e di motivare le 

deroghe, evitando che la flessibilità diventi una prassi ordinaria. Il Collegio dei revisori concorda 

sull’urgenza di adottare il regolamento al più presto. 

Il Presidente Anelli precisa che la bozza presentata al CC è una prima ipotesi che sarà meglio definita 

e si riserva ulteriori approfondimenti. 

Il Comitato Centrale prende atto e dà mandato agli uffici per gli adempimenti conseguenti. 

CONTABILITA’ E BILANCIO-PRESIDENZA-UFFICIO ODONTOIATRI 
 

 

g. Fabbisogno odontoiatri  

Il dr. Giuliano Nicolin, Presidente CAO dell’OMCeO di Venezia e rappresentante CAO per il 

fabbisogno, illustra l’analisi sul fabbisogno formativo per l’accesso ai corsi di laurea in odontoiatria 

per l’anno accademico 2025-2026, proponendo la conferma di 970 posti, in linea con gli anni 

precedenti. La proposta si basa su dati demografici e sulle caratteristiche della professione, 

evidenziando come l’invecchiamento della popolazione – con un terzo dei cittadini over 60 entro il 

2030 – comporterà un aumento delle patologie orali. Sottolinea che l’uscita dal mercato del lavoro 

dei professionisti anziani è ormai avvenuta, rendendo più stabile la previsione del fabbisogno.  

Il Comitato Centrale prende atto e dà mandato agli uffici per gli adempimenti conseguenti. 

UFFICIO ODONTOIATRI -PRESIDENZA 

 



 

6 

 

h. Gruppo di lavoro sulla Curvatura Biomedica  

Il Presidente dr. Filippo Anelli riferisce che in data odierna ha avuto un colloquio con il Gabinetto 

del Ministro Bernini in merito all’accesso al corso di laurea in Medicina. Come noto, la normativa 

vigente prevede un riferimento alla curvatura biomedica e su questo punto si è registrata una piena 

disponibilità da parte del Ministro a promuovere una sperimentazione condivisa, basata proprio su 

tale modello. A tal fine, il Presidente propone la costituzione di un gruppo di lavoro ristretto, 

composto per la FNOMCeO dai dr.ri Monaco, Veneziano e Crimì. Presidente dell’OMCeO di 

Padova, quest’ultimo in virtù anche del suo ruolo universitario, utile per il raccordo con il mondo 

accademico. Chiede al dr. Veneziano di fornire i nominativi dei componenti della cabina di regia del 

Ministero. 

Il Comitato Centrale concorda e dà mandato agli uffici per gli adempimenti conseguenti. 

PRESIDENZA-LEGISLATIVO 

 

i. Linea guida arresto cardiaco  

Il dr. Roberto Monaco informa che l’Italian Resuscitation Council, indicata dall’ISS come capofila 

del gruppo di società scientifiche riconosciute dal Ministero della Salute e coinvolte nella redazione 

delle Linee Guida Nazionali sull’arresto cardiaco, in applicazione della legge 24/2017, ha chiesto alla 

FNOMCeO di designare un rappresentante con specifica competenza sul tema, al fine di fornire 

indicazioni sulle priorità da affrontare ed esprimere osservazioni sulle bozze delle raccomandazioni 

relative ai quesiti sulle Linee Guida. A tal fine il dr. Monaco propone la dr.ssa Gaia Saini, Presidente 

dell’OMCeO di Ravenna e Direttore del Pronto Soccorso dell’ospedale di Ravenna. 

Il Comitato Centrale approva e dà mandato agli uffici per gli adempimenti conseguenti. 

PRESIDENZA 

 

l. Spese organizzazione eventi Giubileo Sanità, 5 e 6 aprile 2025 

Il Presidente dr. Anelli affronta il tema della ripartizione delle spese legate all’organizzazione degli 

eventi svoltosi nei giorni 5 e 6 aprile scorsi, nell’ambito del Giubileo della Sanità, ai quali ha 

partecipato anche la FNOMCeO. Specifica che la spesa complessiva, dovrebbe ammontare a circa 

36.000 euro, sarà ripartita tra tutte le Federazioni delle Professioni sanitarie che hanno preso parte 

alle manifestazioni in base al numero degli iscritti a ciascuna Federazione. Viene inoltre ricordato che 

è stata predisposta una Carta valoriale già condivisa con le altre Federazioni. 

Il Comitato Centrale concorda e dà mandato agli uffici per gli adempimenti conseguenti. 

CONTABILITA’ E BILANCIO-STAMPA-PRESIDENZA 

 

m. Corsi ECM in odontoiatria  

Si apre un confronto riguardo al piano generale FNOMCeO in tema di Formazione, in particolare 

riguardo ai prossimi eventi formativi che gli OMCeO organizzeranno per l’anno 2026 per la 

formazione dei medici e degli odontoiatri e per i quali la FNOMCeO prevede l’erogazione di 

contributi.  

A riguardo il Presidente CAO dr. Andrea Senna chiede che venga accordato il sostegno a una ulteriore 

specifica iniziativa della componente odontoiatrica in ambito territoriale e propone di aumentare, 

nell’avviso dell’anno 2026, da 2 a 3 i contributi ordinari della tipologia A1 per l’organizzazione di 

eventi formativi per la Professione medica e odontoiatrica.  

Pertanto, gli OMCeO potranno beneficiare di un ulteriore contributo della tipologia A1 qualora 

organizzino un evento ECM dedicato esclusivamente alla Professione odontoiatrica.  

Il Comitato Centrale concorda sulla proposta e decide di procedere in tal senso nei limiti delle risorse 

assegnate nella specifica voce di bilancio entro i limiti stabiliti nell’avviso che gli uffici competenti 

predisporranno.  

PATROCINI E CONTRIBUTI-UFFICIO ODONTOIATRI-PRESIDENZA 
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n. Forum PA 2025 – Interoperabilità dei dati 

Il Presidente dr. Anelli informa che il Dipartimento per la Trasformazione Digitale della Presidenza 

del Consiglio dei ministri sta organizzando, nell’ambito del Forum PA 202,5 un evento dedicato 

all’interoperabilità dei dati, in programma il prossimo 20 maggio a Roma.  

La FNOMCeO è stata selezionata come best practice nazionale e invitata a partecipare per riferire 

alle diverse realtà coinvolte il percorso intrapreso per introdurre l’interoperabilità nei propri processi 

interni, evidenziandone vantaggi, criticità superate e risultati ottenuti. 

Il Comitato Centrale esprime apprezzamento per il lavoro svolto dal Direttore Generale dr. Vecchio 

nell’ambito dell’interoperabilità. 

PRESIDENZA-CONTRATTI-CONTABILITA’ E BILANCIO-CED 

 

 

o. AGENAS M6C1 Sb-investimento 1.2.2.4. “intelligenza artificiale” Fase 2 di 

sperimentazione e manutenzione 

Il dr. Guido Giustetto comunica la riattivazione, da parte di Agenas, del gruppo di lavoro 

sull’intelligenza artificiale nelle cure primarie, dopo una lunga sospensione. Nonostante le iniziali 

difficoltà e una riduzione del programma a seguito delle indicazioni del Garante, il bando è stato 

pubblicato e si attende ora l’aggiudicazione definitiva. 

Agenas ha coinvolto nuovamente la FNOMCeO, rappresentata dal Dr. Giustetto, per la nomina dei 

membri del Comitato Scientifico, che sarà istituito a maggio. Il Comitato avrà il compito di 

monitorare la sperimentazione della piattaforma, che sarà testata da 1.500 medici a partire dal gennaio 

2026. 

Il gruppo di lavoro ha inoltre richiesto che la FNOMCeO sia direttamente coinvolta nelle questioni 

deontologiche e di responsabilità professionale. 

Il Comitato Centrale prende atto e resta in attesa di ulteriori aggiornamenti. 

PRESIDENZA 

 

p. Gruppo di lavoro sulle dipendenze 

Il dr. Antonio Magi informa il Comitato che la Presidenza del Consiglio dei Ministri ha affidato al 

Prof. Giulio Maira il coordinamento di un gruppo di lavoro sul tema delle dipendenze, includendo 

droga, alcol, fumo e gioco d’azzardo. Su incarico del Ministro, il Dr. Magi, insieme al Dr. Giovanni 

Leoni, è stato chiamato ad avviare le attività preparatorie per l’elaborazione, entro l’estate, di un 

programma condiviso con il Ministero della Salute e il Ministero dell’Istruzione. 

L’iniziativa, fortemente voluta dalla Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, e posta sotto il 

coordinamento del Dr. Domenico Mantoan, ha l’obiettivo di promuovere campagne di 

sensibilizzazione nelle scuole, rivolte agli studenti, sui rischi legati alle dipendenze. 

Il Dr. Magi segnala l’intenzione di estendere a livello nazionale un modello già sperimentato con 

successo a Roma. A tal fine, propone il coinvolgimento formale della FNOMCeO e la designazione 

di un suo rappresentante alla riunione operativa prevista per il lunedì successivo presso l’Ordine dei 

Medici di Roma. Si propone il dr. Antonio Magi che dà conferma della sua disponibilità.  

Il Comitato Centrale prende atto.  

PRESIDENZA 

 

q. Convegno luglio 2025 

Il Presidente dr. Anelli informa il Comitato Centrale delle interlocuzioni in corso volte a individuare 

una modalità che consenta un finanziamento del SSN. Più precisamente, si sta lavorando sull’ipotesi 

di sbloccare il vincolo di stabilità delle risorse UE in tema di sanità. In un momento in cui l’Europa 

discute dell’allocazione di risorse per gli armamenti, la professione medica e la comunità ordinistica 

europea potrebbero coordinarsi per chiedere con forza che, in coerenza con i valori fondanti 
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dell’Unione Europea — diritti del singolo, coesione sociale, democrazia, uguaglianza ed equità — 

vengano liberate risorse per il sistema sanitario. 

La proposta potrebbe essere illustrata in un Manifesto europeo condiviso con le Federazioni sanitarie 

degli Ordini della Germania, Spagna, Grecia, Portogallo e Francia. La partecipazione di queste 

istituzioni rafforzerebbe il messaggio, contribuendo a ottenere maggiore attenzione da parte delle 

Istituzioni europee. 

A tal scopo, il Presidente Anelli propone l’organizzazione di un evento per il prossimo 10 luglio, con 

l’invito a rappresentanti di associazioni europee come CEOM e CPME. In quella sede, le Federazioni 

nazionali dei cinque Paesi coinvolti potrebbero firmare il Manifesto Europeo. La bozza del 

documento è attualmente in fase di elaborazione. 

Il Comitato Centrale approva e dà mandato agli uffici per gli adempimenti conseguenti. 

 

PRESIDENZA – STAMPA-UFFICIO EVENTI 

 

 

r. Convegno 10 maggio 2025, Loreto 

Il dr. Fulvio Borromei informa il Comitato Centrale di aver già predisposto la brochure e definito i 

dettagli organizzativi dell’evento che si terrà il 10 maggio p.v. a Loreto, dedicato alla presentazione 

del volume “Il SSN un amore tutto italiano”, realizzato da FNOMCeO e CENSIS.  

Il Presidente dr. Anelli propone di inviare un’informativa ufficiale al Comitato Centrale, proposta a 

cui Borromei aderisce prontamente, precisando di aver già consegnato la documentazione agli uffici 

e di essere disponibile a inviarla a tutti i componenti del CC. 

Il Comitato Centrale concorda e ringrazia. 

PRESIDENZA-STAMPA 

 

s. Informazioni settore estero 

Il Dr. Salvatore Amato propone l’adesione dell’Italia alla CONFEMEL – Confederazione delle 

Associazioni Mediche Latinoamericane – fortemente sostenuta da Spagna e Portogallo, con 

l’obiettivo di rafforzare un’alleanza su tematiche etiche, tradizionalmente affrontate con maggiore 

sensibilità dai Paesi mediterranei e latinoamericani rispetto al Nord Europa. Informa che è in corso 

una revisione dei costi relativi alla partecipazione della FNOMCeO alle attività internazionali, 

questione che sarà esaminata nel prossimo Comitato Centrale utile. 

 

ESTERO 
 

EP 
 


